
30 novembre: Saint André, apôtre

Texte de l'Évangile ( Mt  4,18-22): Comme il marchait au bord du lac 

de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère 

André, qui jetaient leurs filets dans le lac: c'étaient des pêcheurs. 

Jésus leur dit: «Venez derrière moi, et je vous ferai pêcheurs 

d'hommes». Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. Plus loin, 

il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, 

qui étaient dans leur barque avec leur père, en train de préparer 

leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant leur barque et leur père, 

ils le suivirent.

«Je vous ferai pêcheurs d'hommes»
Prof. Dr. Mgr. Lluís CLAVELL 

(Roma, Italie)

Aujourd'hui, c'est la fête de saint André, apôtre, célébrée solennellement par les 

chrétiens d'Orient. André fut l'un des deux premiers jeunes hommes qui firent la 

connaissance de Jésus sur les berges du Jourdain et qui eurent une longue 

conversation avec Lui. Il alla tout de suite chercher son frère Pierre, en lui disant 

«Nous avons trouvé le Messie» et il l'emmena à Jésus (Jn 2,41). Peu de temps après, 

Jésus appela ces deux frères pêcheurs devenus ses amis, comme nous le lisons dans 

l'Évangile du jour: «Venez derrière moi, et je vous ferai pêcheurs d'hommes» (Mt 

4,19). Dans le même village, il y avait aussi une autre paire de frères, Jacques et 

Jean, compagnons et amis des premiers, pêcheurs comme eux. Jésus les appela aussi 

à sa suite. Il est merveilleux de voir qu'ils laissèrent tout et le suivirent “aussitôt”, 

mot repris dans les deux cas. L'on ne doit pas dire à Jésus: “après”, “plus tard”, 

“maintenant j'ai trop de travail”…

À chacun d'entre nous aussi —à tous les chrétiens— Jésus demande chaque jour de 

mettre à son service tout ce que nous sommes et tout ce que nous possédons —tout 

quitter, ne rien avoir en propre—, pour que, vivant avec Lui nos tâches 

professionnelles et domestiques, nous soyons des "pêcheurs d'hommes". Et que veut 

dire “pêcheurs d'hommes”? Une jolie réponse nous vient d'un commentaire de saint 

Jean Chrysostome. Ce père et docteur de l'Église observe qu'André ne savait pas 



bien expliquer à son frère Pierre qui était Jésus, et c'est pourquoi il «l'emmena à la 

source même de la lumière», Jésus. “Pêcher des hommes” signifie aider ceux qui 

nous entourent, dans la famille, dans le travail, à trouver le Christ, unique lumière 

pour notre chemin.

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Pierre et André n’avaient pas vu que Jésus Christ aurait fait des miracles. Ils n’avaient rien 
entendu dire du prix éternel et, cependant en écoutant la voix du Sauveur ils ont oublié tout ce 
qu’ils croyaient avoir » (Saint Grégoire le Grand)

« Que l’apôtre André nous enseigne à suivre Jésus avec promptitude, à parler avec enthousiasme 
de Lui, et surtout à cultiver avec Lui une relation d’une vraie familiarité, conscients que 
seulement en Lui nous pouvons trouver le sens ultime de notre vie et de notre mort » (Benoît 
XVI)

« Le Christ Seigneur (...) ordonna à ses apôtres de le prêcher à tous comme la source de toute 
vérité salutaire et de toute règle morale, en leur communiquant les dons divins : l’Evangile 
promis par les prophètes, que lui-même a accompli et proclamé de sa propre bouche » 
(Catéchisme de l’Eglise Catholique, nº75)


